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Protokoll der 18. ordentlichen Generalversammlung 
Mittwoch, den 6. März 2024, 19:30 Uhr 

 
 
Anwesend:  gemäss Anmeldeliste 
 
Traktanden:   

1. Begrüssung 
2. Wahl Stimmenzählerin/Stimmenzähler 
3. Genehmigung des Protokolls der GV 2023 
4. Kurzer Rückblick (es werden keine Jahresberichte verlesen) 
5. Jahresrechnung 
6. Décharge Vorstand  
7. Festsetzung Mitgliederbeitrag 
8. Halbjahresprogramm 1/2024 + Ausblick 2. Jahreshälfte 
9. Budget 2024 
10. Allfällige Anträge an die GV 
11. Wahlen und Verabschiedungen 
12. Mitteilungen 
13. Verschiedenes 

1. Begrüssung 

Stefan Kistler (amtierender Präsident) begrüsst im Namen des Vorstandes alle Anwesenden zur 
17. ordentlichen Generalversammlung des Familien-Vereins Urdorf. Besonders Herr Rüegg von 
der Gemeinde als Vertretung. 
 
Stefan stellt den Vorstand vor: 
Joëlle Wolf (Sekretariat, schreibt das Protokoll) 
Angela Corazza (Ressort Eltern & Kind) 
Tenzile Würgler (Ressort Veranstaltungen & Jahresanlässe) 
Reto Rüede (Ressort Finanzen) 
Denise Imhof (Ressort Öffentlichkeit & Publikationen) 
Stefan Kistler (Ressort Administration, Familienzentrum & Präsidium) 
Tanja Vogler (Ressort Elternbildung und -mitwirkung) weilt in den Ferien, ist aus diesem Grund 
entschuldigt. 
 
Stefan weist darauf hin, dass die Versammlung ordnungsgemäss einberufen und die Vorgaben 
und Fristen eingehalten wurden. Weiter erwähnt er, dass aus ökologischen Gründen auf den 
Versand des Protokolls der letztjährigen Generalversammlung verzichtet wurde. 
 
Sämtliche GV-relevanten Unterlagen konnten im Vorfeld auf der Homepage vom Familien-
Verein eingesehen werden. Die Mitglieder wurden gebeten, sich im Vorfeld mit den Unterlagen 
auseinanderzusetzen. 
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Vertreten werden an der heutigen Generalversammlung 230 Familien-Verein Mitglieder. Dies ist 
der aktuelle Mitgliederbestand per 31.12.2023. 
 
Entschuldigt haben sich gemäss Anmeldeliste 20 Mitglieder. 
 
Stefan gibt bekannt, dass das Protokoll der Generalversammlung von Joëlle Wolf verfasst wird, 
wofür er sich an dieser Stelle bei ihr bedankt. 
 
Aktuell sind 16 stimmberechtige Mitglieder anwesend. Weiter weist er darauf hin, dass nur 
stimmberechtigte Familien-Verein Mitglieder abstimmen dürfen. An der diesjährigen 
Generalversammlung sind 4 Gäste anwesend. 
 
 

2. Wahl einer Stimmenzählerin/eines Stimmenzählers 

Mirjam Meier stellt sich als Stimmenzählerin zur Verfügung. 
 
Es gibt keine Einwände gegen diesen Vorschlag. 
 
 

3. Genehmigung des Protokolls der GV 2023 

Das Protokoll wurde frühzeitig auf der Homepage vom Familien-Verein veröffentlicht. Stefan 
erkundigt sich, ob es irgendwelche Einwände gegen das Protokoll der Generalversammlung 
2023 gibt. 
 
Stefan bittet, das Protokoll mittels Handerheben zu genehmigen, sofern die Stimmberechtigten 
keine Einwände haben. 
 
Es gibt keine Einwände. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
 

4. Kurzer Rückblick auf die Aktivitäten - Jahresberichte 

Es folgt ein kurzer Rückblick auf letztjährige Aktivitäten. Auf das Vorlesen der einzelnen 
Jahresberichte wird verzichtet. In der Einladung zur Generalversammlung wurde auf die 
publizierten Informationen auf der Homepage vom Familien-Verein hingewiesen. 

Herr Rüegg fand die Jahresberichte sehr interessant und informativ. 

Stefan möchte einige wichtige Ereignisse kurz präsentieren. 

Ein grosser Erfolg waren die Jahresanlässe wie Baby- und Kinderkleiderbörse, das Kerzenziehen 
und der Räbeliechtli-Umzug. 

Kleinere Veranstaltungen wie der Pony Plausch, die Offene Turnhalle und der 1. Hilfekurs für 
Kinder waren sehr beliebt und gut besucht im 2023. 

Regelmässige Treffs wie das Krabbelturnen und die Krabbelgruppe waren sehr gefragt und sehr 
gut besucht. 
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Auf grosses Interesse gestossen sind Aktivitäten im Rahmen des Vater-Kind Anlasses. Das Bräteln 
und Zelten im Freien war ein grosses Highlight. 

Ein grosser Dank wird den Sponsoren ausgesprochen: 
SPAR Urdorf mit Gutscheinen für das Kafi Bürzelbaum, Coiffeur Inside Beauty Loft für die 
gespendeten Haarschnitte, Agro Service für den gesponserten Tannenbaum und Gemeinde 
Urdorf für die jährliche finanzielle Unterstützung. 

Stefan bedankt sich auch bei all denen, die nicht namentlich erwähnt wurden und auch den 
aktiven Mitgliedern, die trotzdem ihren Beitrag bezahlen. 

Es gibt keine Einwände in Bezug auf den Jahresbericht. Stefan bittet daher an dieser Stelle alle 
Stimmberechtigten, den offiziellen Bericht mittels Handerhebung zu genehmigen.  
 
Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. 
 
Stefan weist darauf hin, dass ohne den freiwilligen Dienst der Helferinnen und Helfer alle diese 
Anlässe (wie Kleiderbörse, Kerzenziehen, Räbeliechtliumzug) nicht hätten durchgeführt werden 
können. Er bedankt sich im Namen des Vorstands ganz herzlich bei allen mit einem grossen 
Applaus. 
Das alljährliche Helferinnen- und Helferessen wird auch dieses Jahr wieder stattfinden, sämtliche 
Helferinnen und Helfer erhalten eine separate Einladung.  
 
Mitgliederentwicklung/Mitgliederbestand 

Stefan informiert, dass Ende 2023 der Mitgliederbestand bei 187 (zahlenden) Mitgliedern lag. 
Während des Jahres 2023 sind 23 Mitglieder ausgetreten. Es konnten gesamthaft 40 Eintritte 
verzeichnet werden. Der Mitgliederbestand per 31.12.2023 betrug 199 Mitglieder 
(beitragspflichtig) sowie 31 Aktivmitglieder (ein Jahr zuvor waren es 36), welche von der 
Beitragspflicht befreit sind. Das ergibt insgesamt 230 Mitglieder. 
 
 

5. Jahresrechnung 2023 

 Ein Revisionsbericht ist gemäss Statuten nur bei finanziellen Unstimmigkeiten durchzuführen und 
deshalb für 2023 nicht vorgesehen. 
Reto Rüede übernimmt das Wort und präsentiert die Jahresrechnung 2023. 
 
Zur Erfolgsrechnung 2023 

Budgetiert war im Jahr 2023 ein Erlös in Höhe von CHF 119'580. 
 
Die Einnahmen betragen total CHF 120'271.30 und damit rund CHF 3'000 mehr als im Vorjahr. 
Diese bestehen aus den Erträgen der verschiedenen Angebote, den Mitgliederbeiträgen, 
Spenden, der Subvention durch die Gemeinde und aus den Vermietungen. Erfreulicherweise 
sind die Mitgliederbeiträge um CHF 2'000 gestiegen. Das Kerzenziehen ist deutlich besser 
gelaufen als budgetiert war. 
 



	

Seite 4 von 8	

Die Ausgaben beträgt total CHF 120'840.76 und ist damit rund CHF 13'000 höher als im 2022. Das 
geht zum grössten Teil auf die gestiegenen Personalausgaben zurück, da die Mitarbeitenden 
der Cafeteria neuerdings entlöhnt werden. Davor wurde diese Arbeit durch freiwillige 
Helfer*innen abgedeckt. 
 
Ende Jahr hat der Verein einen Verlust von CHF 569.46 zu verzeichnen. Darüber hinaus gab es 
eine Verzögerung bei den Auszahlungen der Löhne, eigentlich wäre der Verlust noch höher, 
nämlich bei rund CHF 5‘000.- 
 
Zur Bilanz 2023 

Die flüssigen Mittel sowie die Forderungen aus Leistungen und die kurzfristigen Forderungen 
betragen total CHF 61'204.43. 
Das kurzfristige Fremdkapital beträgt CHF 13'824.41, wobei vor allem die 
Sozialversicherungsleistungen im Betrag von CHF 6'078 zu Buche schlagen. 
 
Das Eigenkapital beträgt nach Abzug des Defizits von CHF 569.46 im Jahr 2023  
CHF 47'380.02. 
 
Damit sind genügend liquide Mittel vorhanden, dass man beispielsweise ein Kerzenziehen ohne 
weiteres durchführen und vorfinanzieren könnte. 
 
Es gibt keine Fragen. Die Mitglieder werden gebeten, die Jahresrechnung 2023 anzunehmen 
und dies mit erhobener Hand zu bezeugen. 
 
Es gibt keine Einwände. Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 

6. Antrag Décharge 

Der Vorstand erbittet um die Erteilung der Décharge für das Geschäftsjahr 2023 durch die 
Generalversammlung, um den Vorstand zu entlasten.  
 
Dem Antrag wird einstimmig stattgegeben, der Vorstand bedankt sich für das Vertrauen. 
 
 

7. Festsetzung des Mitgliederbeitrages 

Die Vorstandsmitglieder beantragen den Mitgliederbeitrag auf CHF 50.00 zu belassen. 
 
Der Vorschlag wird einstimmig gutgeheissen. 
 
 

8. Ausblick 2024 

Die jeweiligen Ressortvertreter berichten kurz über die im Jahr 2024 geplanten Aktivitäten. 
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Tenzile Würgler, Veranstaltungen 
Geplant sind dieses Jahr nebst den Jahresanlässen Baby- und Kinderkleiderbörse im Frühling und 
im Herbst, Kerzenziehen, Räbeliechtli-Umzug viele weitere kleinere Veranstaltungen wie die 
offene Turnhalle, das Sommerfest mir der Ref. Kirche Urdorf, der Flohmarkt im Herbst sowie ein 
Theater ebenso im Herbst. Das Weihnachtsbasteln wird eventuell auch wieder durchgeführt. 
Sofern Nachfolger für den Chlauszmorge gefunden werden, kann auch dieser wieder 
durchgeführt werden. Auch spontane Veranstaltungen wird es geben. Da aber die 
Veranstaltungsgruppe geschrumpft ist, ist es eher schwierig, spontane Veranstaltungen 
durchzuführen, hier fehlt einfach die Kapazität. 
 
Der FerienSpass findet auch dieses Jahr wieder in den letzten drei Sommerferienwochen statt. 
Wir freuen uns auf die vielen tollen Veranstaltungen und Aktivitäten.  
 
An dieser Stelle schon vorab die Mitteilung, dass Giusi Audino das Ressort Veranstaltungen 
übernehmen wird. 
 
Stefan Kistler, Familienzentrum, Administration, Präsidium 
Stefan informiert, dass das Familienzentrum ein neuer Anstrich und neue Schränke erhalten hat. 
Demnächst sollten auch die Stühle einen neuen Anstrich bekommen. Ebenso soll der 
Thekenbereich allenfalls erneuert werden und es wird eine neue Sichtschutzfolie im 
Spielgruppenzimmer geben, deren Finanzierung ist bei Gemeinde noch offen. Es wird auch 
einen neuen Tisch angeschafft werden. Wir wollen aktiv sein und das Faze fröhlicher machen.  
 
An dieser Stelle die Information, dass Steffi Weiss das Ressort Familienzentrum übernehmen wird. 
Das Ressort Administration wird Stefan behalten, er ist bereits im 6. Jahr und will es noch nicht 
abgeben. 
Joëlle hat gekündigt, eine Nachfolgerin wurde bereits gefunden, Corinne Imhof wird das 
Sekretariat übernehmen. Der Zeitpunkt wird noch bekannt gegeben. 
 
Die Erweiterung der Spielgruppe im Wald ist geplant, die sogenannte Waldspielgruppe. Im 
Bereich Administration gibt es keine Veränderungen. 
 
Angela Corazza, Eltern und Kind  
Es ist viel am Laufen, mit den Krabbelturnen Whatsapp-Gruppen mit ca. 80 Personen, kann 
einfach Werbung gemacht werden. Helferinnen und Helfer können so gut gefunden werden.  
Der Velokurs wird wieder stattfinden, der Vaki-Tag wird auch weiterhin stattfinden. Stefan 
erwähnt, dass mittlerweile der Vaki-Anlass ganztägig ist, auch Kleinkinder mit Kinderwagen 
können dabei sein. 
Die Spielgruppe funktioniert einwandfrei und die Kinder haben sich gut eingelebt. 
Die Idee der Waldspielgruppe ist vorhanden. Es ist allerdings immer schwierig Personal zu finden. 
Jemand hat sich aber auf das Inserat gemeldet, ein Platz wurde auch bereits gefunden. Die 
Nachfrage für die Waldspielgruppe ist bei Eltern sehr gross. Wenn möglich, soll die 
Waldspielgruppe bereits nach den Sommerferien starten. Der Waldplatz wird mit dem Besitzer 
bereit gemacht, die Leiterinnen sollen das dann übernehmen. 
Spielgruppe hat auf neues Schuljahr bereits wieder drei Anmeldungen. Vom Platz her ist das Faze 
gut ausgelastet mit Beratung, Deutschkursen und Krabbelgruppen. Nachmittagskurse/-



	

Seite 6 von 8	

veranstaltungen sind schwieriger für kleine Kinder (Mittagsschlaf etc.). Daher die Idee der 
Waldspielgruppe, damit sich nicht alle Kinder im Faze aufhalten. 
Der Kindercoiffeur ist sehr gut besucht, eine vorgängige telefonische Anmeldung ist daher 
zwingend erforderlich. 
Der Babysitterkurs konnte vergangenes Jahr nicht durchgeführt werden, er wurde im FerienSpass 
angeboten. Das Interesse wäre eigentlich da. Der Samariterverein möchte CHF 140 pro Person, 
deshalb ist der Kurs relativ teuer. Im Jahr 2022 gab es nur sieben Urdorfer Jugendliche, am Schluss 
waren es total 18 Anmeldungen, aber vor allem auswärtige Jugendliche. Dieses Jahr hilft uns die 
Jugendarbeit bei der Werbung. Nichtsdestotrotz wird der Babysitterkurs für 2024 wieder 
organisiert. 
 
Denise Imhof, Publikationen 
Verein wächst, mittlerweile gibt es WhatsAPP-Gruppen, auf Facebook (Urdorf Kanal) wird 
Werbung gemacht, der Newsletter wird wieder vermehrt kommen, Bürzelbaum wird neu farbig 
gedruckt, die Homepage wird mehr bedient. 
Denise hat den FerienSpass neu übernommen. Die Gemeinde beteiligt sich mit einem 
finanziellen Zustupf, das Programm von Projuventute wird neu genutzt. Auch ein Sponsoring-Brief 
wurde an das Urdorfer Gewerbe versendet. Ziel ist, dass einige Urdorfer Firmen den FerienSpass 
unterstützen. 
Es wird einen neuen Parcours geben, Besuch bei der Gemeindepolizei und bei der Feuerwehr, 
die Sozialarbeit wird einen Ausflug mit den Jugendlichen machen. 
 
Reto Rüede, Finanzen 
Reto erwähnt, dass weiterhin mit dem Buchhaltungsprogramm Klara gearbeitet wird. Dieses sei 
jedoch nicht mehr kostenfrei. 
Die Cafeteria macht mittlerweile immer mehr Umsatz, die Einnahmen aus der Spielgruppe gehen 
eher zurück. Auch Sponsoring ist zum Teil weggefallen. Zum Beispiel erhielt der Familienverein 
früher Spenden von bis zu CHF 5‘000, heute sind es noch CHF 500, was eine Herausforderung 
darstellt. 
 
 

9. Budget 2024  

Reto Rüede präsentiert das Budget 2024 und erklärt einige Posten, welche mit dem Vorstand im 
Detail besprochen worden sind. 
Die Erträge werden sich mit CHF 119'200 voraussichtlich im Rahmen jener des Jahres 2023 
bewegen.  
Die Aufwendungen werden mit CHF 130’750.- budgetiert und wären dann rund CHF 6’200.- 
höher als im Vorjahr, vor allem infolge Teuerungskosten bei den Leistungen. 
Das wird zu einem prognostizierten Defizit von CHF 11'550 führen. 
 
 
Es folgt die offizielle Genehmigung des Budgets. 
 
Es gibt keine Einwände, das Budget wird einstimmig genehmigt. 
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10. Anträge Mitglieder/Vorstand  

 Es sind bis zum 09.02.2024 keine Anträge seitens der Mitglieder beim Vorstand eingegangen, 
daher gibt es keine Anträge zu bearbeiten. 
 
 

11. Wahlen & Verabschiedungen 

Austritt Kernteams Familien-Verein Urdorf 2024 

Kerzenziehteam 
● Belinda Feiertag 

 
Die Verabschiedung erfolgte innerhalb des Teams. Der Vorstand dankt für das grosse und 
langjährige Engagement und Unterstützung des Vereins! 
 
Neu im Kernteam per 2023/2024 ist: 

Kleiderbörse 
• Rita Keel 

 
Austritt aus Vorstand 
 
Tenzile Würgler tritt nach vier Jahren im Vorstand per heutigem Datum zurück. Sie ist sehr 
dankbar für die Zeit im Vorstand, es waren schöne Jahre. Tenzile wird von Stefan herzlich 
verabschiedet. 
 
Eintritt in Vorstand: 
 

● Steffi Weiss übernimmt das Ressort Familienzentrum 
● Giusi Audino übernimmt das Ressort Veranstaltungen und Jahresanlässe 

 
Es gibt keine Einwände. Stefan bittet die GV mittels Handerhebung über die sich zur Wiederwahl 
stellenden Vorstandsmitglieder in Globo abzustimmen. 
 

 Wiederwahl Vorstand  

 Es stellen sich die folgenden amtierenden Vorstandsmitglieder für ein weiteres Jahr im Vorstand 
zur Wiederwahl: 

● Stefan Kistler, Präsidium, Ressort Administration mit Präsidentschaft 
● Denise Imhof, Ressort Öffentlichkeit und Publikationen 
● Tanja Vogler neu Ressort Elternbildung und -mitwirkung 
● Angela Corazza, Ressort Eltern und Kind 
● Reto Rüede, Ressort Finanzen 

Stefan erkundigt sich, ob jemand Einwände gegen die Wiederwahl der erwähnten Personen 
vorbringt. 
 



	

Seite 8 von 8	

Es gibt keine Einwände. Stefan bittet die GV mittels Handerhebung über die sich zur Wiederwahl 
stellenden Vorstandsmitglieder in Globo abzustimmen. 
 
Alle werden einstimmig wiedergewählt. 
 
Das Organigramm wird entsprechend angepasst und auf der Homepage vom Familien-Verein 
publiziert. 
 
Stefan Kistler bedankt sich für das teils längerem Engagement und Unterstützung des Vereins.  
 
 

12. Mitteilungen 

Termine: 
Sommerfest: Samstag, 29. Juni 2024 
FerienSpass vom 29. Juli – 18. August 2024 
HelferInnen-Essen: Freitag, 06. September 2024 
Baby- und Kinderkleiderbörse, 18. – 19. September 2024 
Generalversammlung 2025: Mittwoch, 05. März 2025 
 

13. Verschiedenes 

Stefan bedankt sich für das Interesse und Vertrauen sowie für die Teilnahme. Weiter bedankt er 
sich bei den Vorstandskolleg*innen für ihren bisherigen Einsatz und Bereitschaft. Weiter begrüsst 
er Steffi Weiss und Giuseppe Audino als Vertreter im Vorstand. Er ist weiter zuversichtlich, dass das 
2024 ein gutes Jahr wird. 
 

Die Versammlung wird um 20:34 Uhr geschlossen. 
 
Urdorf, 06.03.2024 Für das Protokoll:    Für den Vorstand: 

  
   Joëlle Wolf     Stefan Kistler 	


